

Congrès et nouvel an à Loppiano décembre 2024



Ce projet est né pendant les ateliers du Gen Verde au printemps 2024, quand les focolarines du groupe nous ont invités à venir découvrir où elles vivaient, en Italie.

Certains connaissaient déjà Loppiano, depuis l'été 2021 où un groupe de juniors a fait un séjour atypique durant l'été : c'était la naissance du désir de ramener le Gen Verde en France, pour la joie des communautés qui ont pu participer.



Et comme tout projet naît d'un désir, nous voilà lancés sur un autre, qui semble plaire à tous. Les plus jeunes partagent la frustration de ne plus avoir de congrès quand ils atteignent la majorité, faisant allusion aux congrès juniors annuels à la Toussaint. Alors, l'idée n'a pas mis longtemps à germer : un congrès gen à Loppiano !!!!

La condition donnée par les accompagnateurs : c'est nous les jeunes qui l'organisons !!

Très vite le public intéressé a grandi et la faisabilité d'un transport en bus nous semblait évidente. Et c'était bien sympathique et agréable de faire la route tous ensemble, au départ de Lyon.



Au vu des expériences positives en auto-gestion, nous avons cherché quelqu'un qui puisse nous aider avec l'intendance des courses/repas. Les parents de 2 jeunes ont accepté de nous accompagner, et cela a été une réelle aide concrète pour que le programme puisse avoir lieu. Ils ont été des anges gardiens des ventres heureux et bien nourris,

avec un amour concret pour nous !

Nous nous sommes partagés les temps d'aide en cuisine et de vaisselle, rangement. Au top, tout le monde en action !

Le programme du séjour est né des échanges d'un petit groupe, qui s'est partagé les journées :





1^{re} journée : nous avons pu avoir un temps d'accueil à Loppiano pour découvrir l'histoire de ce lieu si spécial et les particularités de cette cité-pilote. Nous avons aussi pu avoir une super visite guidée de l'église



(heureusement que Giordano a une bonne mémoire du temps où il vivait à Loppiano et avait la mission de le faire aux visiteurs 😊).



L'après midi nous avons commencé par les spécificités de la vie gen. Ce qui change dans notre vie de vouloir vivre cette proposition au quotidien.



2^e journée : nos relations ! Comment sont-elles une expression de nos choix de vie ?

Nous avons pu avoir un temps d'échange avec Maria Scotto, focolarina psychologue italienne, très habituée dans le suivi des jeunes et couples.



Nous avons également visité l'[atelier artistique de Hung](#), un sculpteur chinois qui nous a fascinés par le récit de son œuvre.



Dans la soirée on a parlé de l'écologie et de l'impacte concret de nos choix.



3^e journée : la matinée pour découvrir l'université Sophia, avec Benni Callebaut, un professeur qui nous a expliqué le fonctionnement de la structure.



Puis, dans l'après-midi, une virée tous ensemble à Florence ! Une ambiance conviviale et fraternelle nous a permis de découvrir cette ville avec beaucoup de joie.



La soirée a été riche en échanges parce que nous avons accueilli les filles et garçons qui passent l'année à Loppiano, pour l'école gen. Ils nous ont partagé leur organisation du quotidien et les défis de cette expérience incroyable qu'ils sont en train de vivre.

Au dernier jour, nous avons enfin fait une grasse matinée !!! et un temps de bilan, pour ensuite écrire une lettre à une personne tirée au sort, que nous avons appris à connaître pendant ces jours.



L'après midi a été en grande partie consacré au temps en unités gen, que nous avons voulu garder dans le programme chaque jour. Ces moments-là nous permettent vraiment un échange profond et sincère entre nous, des temps privilégiés que nous ne vivons pas souvent dans la vie de tous les jours.

Après la préparation des valises, on s'est sapés pour la grande fête avec les habitants de Loppiano, qui commençait par la messe solennelle du dernier jour de l'année, pour rendre grâce pour l'année écoulée et pour confier ensemble les projets pour la nouvelle année.



Après le repas, une soirée de talents festive et joyeuse dans l'auditorium où notre groupe a pu proposer un flash mob pour faire bouger la salle ... c'était très apprécié. Et un « after » avec un DJ a continué de rythmer la soirée jusqu'à bien tard dans la nuit. La conclusion avec une prière autour du feu à 4 heures du matin
...



Inutile de vous dire que le retour dans le bus a été très très silencieux !

Fatigués et très heureux de cette aventure, nous voilà déjà lancés dans un nouveau calendrier projets pour 2025 !

